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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CREA IEEQ EL CHATBOT “BÄTSI-BOT” PARA FACILITAR EL ACCESO A LA INFORMACIÓN  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) generó el chatbot denominado “Bätsi-bot”, basado en 
Inteligencia Artificial, para facilitar la búsqueda de la información del Instituto a través del sitio de Internet 
www.ieeq.mx. La nueva herramienta, desarrollada por la Dirección de Tecnologías de la Información, fue presentada 
durante la sesión de la Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información.  La presidenta del colegiado, la 
consejera electoral Martha Paola Carbajal Zamudio, destacó que la asistente virtual se basa en la convicción de que 
la información generada por el Instituto llegue al mayor número de personas.  Consideró que esta acción abona a la 
transparencia y potencializa el derecho de acceso a la información, haciendo más sencilla la búsqueda de datos sobre 
las actividades del Instituto y los procesos electorales locales en Querétaro. Además, detalló las acciones realizadas 
por la Comisión, en coordinación con distintos órganos técnicos y operativos del Instituto, para el desarrollo del 
sistema como: el análisis preliminar, la viabilidad, las pruebas e información, el inicio del trámite para el registro 
legal del nombre e imagen, entre otras.  Acerca del nombre “Bätsi-bot”, explicó que significa “niño, niña, joven o 
adolescente” en lengua otomí, por lo que es un reconocimiento a los pueblos y comunidades indígenas con presencia 
mayoritaria en nuestra entidad, a la igualdad, así como a la importancia de la participación de las juventudes para la 
democracia.   El director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas, señaló que la implementación del 
chatbot diseñado con IA mediante respuestas automatizadas basadas en información institucional, fue exitosa. Para 
ello, expuso, se llevó a cabo un análisis de los contenidos en sitios y micrositios web del Instituto, la reestructuración 
de contenidos en su caso, la identificación de la información más consultada, la carga de datos, la integración visual 
del chatbot, las pruebas de funcionamiento y precisión en las respuestas, entre otras actividades.  Durante la sesión 
pública se informó que el chatbot estará en funcionamiento a partir del 8 de mayo del presente año.  En la sesión 
participaron las consejeras electorales Violeta Larissa Meza Lavadores, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola 
Rodríguez Martínez; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la secretaria técnica de la Comisión, Sara 
Adriana Romero Juárez; y representantes de los partidos políticos: Carlos Eduardo Flores Carrera del PAN, Imelda 
García Ugalde del PVEM y Wladislaw Imanol Rodríguez Sánchez del PT. (CQRO 6) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2025/05/06/crea-ieeq-chatbot-para-facilitar-acceso-a-la-informacion/ 
 
https://plazadearmasqro.com.mx/region/2025/may/06/crea-ieeq-el-chatbot-batsi-bot-para-facilitar-el-acceso-a-
la-informacion-4185.html 
 
https://circulonoticias.com/ieeq-lanza-el-chatbot-batsi-bot-para-mejorar-el-acceso-a-la-informacion-publica/ 
 
https://tiemposrj.com.mx/2025/05/06/crea-el-ieeq-el-chatbot-batsi-bot-para-facilitar-el-acceso-a-la-
informacion/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/crea-ieeq-chatbot-batsi-bot-para-facilitar-acceso-a-la-informacion 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/crea-ieeq-el-chatbot-batsi-bot-para-facilitar-el-acceso-a-la-informacion/ 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-lanza-batsi-bot-asistente-virtual-con-ia-para-facilitar-el-acceso-a-la-informacion/ 
https://pensadorqueretano.com/queretaro/crea-ieeq-chatbot-batsi-bot-para-facilitar-el-acceso-a-la-
informacion/#google_vignette 
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https://aiplay.mx/news/crea-ieeq-el-chatbot-batsi-bot-para-facilitar-el-acceso-a-la-informacion/ 
 
https://periodicoelmosquito.com/politica/dudas-electorales-el-ieeq-crea-el-chatbot-batsi-bot-para-facilitar-
acceso-a-la-informacion/ 
 
https://informequeretano.com/2025/05/06/crea-ieeq-el-chatbot-batsi-bot-para-facilitar-el-acceso-a-la-
informacion/ 
 
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1517941376225959&set=a.436429554377152&type=3 
 
https://www.facebook.com/rincondelgrillo/photos/crea-ieeq-el-chatbot-b%C3%A4tsi-bot-para-facilitar-el-
acceso-a-la-informaci%C3%B3n-el-inst/1279944854134218/?_rdr 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
PACTO FEDERAL EN RIESGO POR REFORMA A PODER JUDICIAL, DICE ULISES GÓMEZ 
No se trata de colgarse medallitas”, respondió el diputado independiente, Ulises Gómez de la Rosa, a las declaraciones 
del panista Guillermo Vega Guerrero, quien acusó a Morena de querer llevarse el crédito político. Gómez de la Rosa 
hizo un llamado urgente a las Comisiones Unidas de Administración y Procuración de Justicia y de Puntos 
Constitucionales de la Legislatura queretana para que dictaminen de inmediato la reforma judicial impulsada por 
Morena. “Si se sigue retrasando, estaríamos frente a un boicot abierto al Gobierno de la República, lo cual rayaría en 
una ruptura de facto del Pacto Federal”, advirtió el diputado local. (DQ 8) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
ROBERTO SOSA AFIRMA QUE LE GUSTARÍA SER GOBERNADOR 
El diputado federal por Querétaro, Roberto Sosa Pichardo, confirmó que sí le gustaría ser gobernador de Querétaro, 
aunque aclaró que actualmente está enfocado en trabajar en su distrito y no en promover una candidatura. “¿Me 
encantaría ser gobernador? Claro. Hoy estoy seguro de que tengo que ponerme a chambear y estoy enfocado en el 
tema del distrito, no subirme a un tema de una candidatura ahorita”, declaró. (EUQ 3) 
 
ACUSA PAN A ALFONSO RAMÍREZ DE SABOTAJE 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, Martín Arango García, acusó al diputado federal 
Alfonso Ramírez Cuéllar de visitar de forma recurrente el estado con la intención de desacreditar al gobierno estatal 
a través de estrategias políticas de confrontación. “Este señor tiene visitas constantes a Querétaro, en donde, en sus 
reuniones, por dichos de militantes de Morena que han tenido la confianza de decirnos que no están de acuerdo con 
eso, planean cómo sabotear, planean estrategias políticas de cómo generar un discurso para hacer quedar mal al 
gobernador, a los gobiernos, cómo mentirle a la gente”, refirió Arango García. (DQ 7) 
 
ARMANDO RIVERA NO ES PANISTA: MARTÍN ARANGO 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, Martín Arango García, afirmó que Armando Rivera 
es libre de sumarse a cualquier fuerza política, luego de que el exalcalde fuera visto recientemente portando ropa 
color naranja y acompañado por César Cadena, delegado de Movimiento Ciudadano en la entidad. Arango García 
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subrayó que Rivera dejó de ser militante del Partido Acción Nacional hace ya varios años, por lo que su participación 
en otros proyectos políticos no representa una novedad ni un rompimiento con el partido. (DQ 7) 
 
MORENA 
 
“VA A TENER FRÍO” EN MC: GISELA SÁNCHEZ 
Ante los rumores de que entre dos y tres diputados de Morena en Querétaro podrían sumarse a Movimiento 
Ciudadano, la presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Gisela Sánchez Díaz de León, reaccionó con desdén 
hacia una eventual desbandada, al señalar que quienes decidan irse “van a tener frío”. “Pues qué bueno, que se vayan. 
Pero van a tener frío, qué bueno. Movimiento Ciudadano no tiene más principios, ni documento, ni reglas claras como 
Morena”, aseveró. Estas declaraciones surgen después de que la diputada Teresita Calzada Rovirosa, coordinadora 
de la bancada de Movimiento Ciudadano, afirmara que hasta tres diputados de Morena podrían integrarse a su grupo 
parlamentario, aunque sin confirmar nombres ni fechas. 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TRAS LA VIOLENCIA, MÁS VIGILANCIA SOBRE BARES 
Capital controlará cierres de 650 lugares con app; estado creará un sistema metropolitano. 
 
N: HISTORIA Y TRABAJO: MAURICIO KURI 
No somos dos bandos contrarios, somos un mismo equipo, con esfuerzo y capacidad. 
 
AD: VERIFICARÁN BARES Y ANTROS VÍA “APP” 
Para tener mayor control sobre el sector, el alcalde ‘Felifer’ Macías anunció la puesta en marcha de una aplicación 
digital para supervisión de los espacios. 
 
EUQ: CRECIMIENTO INDUSTRIAL DEMANDA MÁS ENERGÍA 
Mauricio Kuri señala que su administración impulsará proyectos que fortalezcan la capacidad de transmisión y 
distribución, con apoyo federal. 
 
PA: HOY INICIARÁ EL CÓNCLAVE 
La primera votación se efectuará este miércoles y, de no haber Papa prevén cuatro más para el jueves, dos en la 
mañana y dos en la tarde. 
 
CQRO: JOSÉ LIRA, NUEVO COMANDANTE DE LA ZONA MILITAR EN QUERÉTARO 
Lira Hernández aseguró que continuará con los trabajos de coordinación entre los tres órdenes de gobierno para 
que Querétaro se mantenga con una “percepción de seguridad al alza”. 
 
P: UTILIZARAN APP PARA VERIFICAR QUE LOS BARES CUMPLAN CON SU HORARIO 
Normativa. Los establecimientos deben enviar evidencias que serán corroboradas mediante el uso de tecnologías 
para cotejar el cierre de actividades a las 2 de la mañana como límite para cumplir con el reglamento vigente en la 
capital del estado. 
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PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR AL CAMBIO DE MANDO DE LA DÉCIMO SÉPTIMA ZONA MILITAR 
El gobernador Mauricio Kuri estuvo presente en la Toma de Posesión del Cargo y Protesta de Bandera del general 
de brigada de Estado Mayor, José Guillermo Lira Hernández, como nuevo comandante de la Décimo Séptima Zona 
Militar. (DQ 3) 
 
ESTUDIA EL GOBIERNO DE MAURICIO KURI NECESIDADES ENERGÉTICAS LOCALES 
El gobernador Mauricio Kuri señaló que ante la alta demanda que tiene el estado en materia de energía, actualmente 
el gobierno del estado está realizando un estudio para determinar las necesidades energéticas qué deben ser 
apoyadas. Esto lo mencionó, en el contexto de lo señalado por la Secretaría de Energía federal, quien presentó un 
proyecto para la autosuficiencia energética. (EUQ) 
 
PREPARAN PLAN METROPOLITANO DE COMUNICACIÓN 
Como parte de las estrategias de seguridad dentro de los antros, bares y restaurantes, los municipios de la Zona 
Metropolitana implementarán un esquema vanguardista que, por medio de la tecnología, permitirá que haya una 
mejor y rápida comunicación entre los propietarios de los establecimientos y las autoridades, informó Carlos Alcaraz, 
secretario de Gobierno. (DQ 5) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
REPLICARÍAN 15 ESTADOS LA LEY KURI 
El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LXI Legislatura del estado de 
Querétaro, Guillermo Vega, informó que al menos 15 estados del país han mostrado interés en replicar la iniciativa 
del gobernador Mauricio Kuri para proteger a niñas, niños y adolescentes en el uso de redes sociales y tecnologías 
digitales. (DQ 7) 
 
VAN CONTRA TURISMO SEXUAL INFANTIL AQUÍ 
El presidente de la Mesa Directiva de la LXI Legislatura del Estado de Querétaro, Luis Gerardo Ángeles Herrera, 
aseguró que el Congreso dará respaldo total a la iniciativa anunciada por el Poder Ejecutivo para prevenir el turismo 
sexual infantil, y estará a la espera de recibir oficialmente el documento para iniciar su análisis. “Estamos esperando 
que nos reporten el ingreso, todavía no la tenemos, pero por supuesto que es prioridad para el Congreso del Estado. 
Todo lo que sea protección de niñas y niños, vamos a trabajar por ellos”, señaló. (DQ 8) 
 

PODER JUDICIAL 
 
POR CONCLUIR INVESTIGACIÓN TRAS VINCULACIÓN A PROCESO DE RESPONSABLES DE ATAQUE A LOS 
CANTARITOS 
Braulio Guerra, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, dio a conocer que el próximo 27 de mayo 
concluye la investigación complementaria por la vinculación a proceso de los dos implicados en el ataque al bar Los 
Cantaritos. Esto luego de que en noviembre fueron detenidos dichos implicados y vinculados a proceso. (P 2) 
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MUNICIPIOS 
 
CULTIVOS EN RIESGO POR FALTA DE AGUA 
Ejidatarios de La Corregidora se quedaron sin acceso al riego que hay de presa La Victoria, dado que la Conagua 
absorbió la operatividad y les impide usarla. Ejidatarios de La Corregidora del municipio de San Juan del Río se 
quedaron sin acceso al almacenamiento de agua que hay en presa La Victoria, ubicada en esta misma comunidad, 
dado que la Comisión Nacional de Aguas, absorbió la operatividad del vaso hídrico en el lugar. (ESSJR 4) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
LOCALIZARON A NIÑA ROMINA 
El extravío de Romina, una niña de 8 años, originaria de San Isidro Buenavista, causó alarma y movilización en varias 
comunidades de Querétaro y Guanajuato. La menor, quien había subido sola a un camión de pasajeros en Querétaro, 
fue localizada sana y salva en el municipio de Tierra Blanca, Guanajuato, gracias a la intervención de un chofer y la 
colaboración de la ciudadanía y las autoridades. (DQ 14) 
 
CON ACCESO A INTERNET 85% DE LOS QUERETANOS 
El 85% de la población en Querétaro cuenta con acceso a internet, de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre 
Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares. Mientras que el promedio nacional fue de 
83.1% usuarias de internet, que en promedio utilizan 4.4 horas diarias. (DQ 12) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Necios. La reforma judicial del estado es más un capricho de unos cuantos diputados que del partido Morena. 
Mientras que, al alcalde de Tequisquiapan, Héctor Magaña, no le interesó mandar a sus funcionarios para revisar la 
iniciativa, a los legisladores Homero Barrera y Georgina Guzmán, ambos de la 4T, así como al dizque “independiente” 
Ulises Gómez, se les va la vida buscando pretextos para seguir izando la bandera de una reforma que, aunque 
obligatoria, ya no urge ni para este año. Genios. Cómo estará la crisis en el PRI que hasta un ex presidiario con tracto 
digestivo invertido tuvo la ilusión de revivir el cadáver del “partidazo” para (juar, juar, juar) ser su “dirigente”. Y lo 
intentó con una grandiosa idea: con “una comidita” que en vez de mostrar fuerza terminó dando pena con incautos 
como Martín Vega, Rubén Galicia, Alonso Landeros, Juan Guevara, Alejandro Bocanegra, René Mejía y Joaquín 
Montenegro. Les iría mejor si regresan a su “líder” a vender cigarros sueltos al penal. Sensatos. No sorprende que, 
de a poco, los priistas Dalia Garrido, Bernardo Ramírez y Jesús Llamas se vayan resignando a la muerte del partido 
que hace mucho les dio hueso y fama y decidan sumarse a MC. A ellos sí los recibirán. (ESSJR, DQ) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Roja. Su cercanía con el centro de la capital y con la zona residencial de Juriquilla, debería implicar mejores 
oportunidades de desarrollo, atención a los servicios públicos y un entorno más ordenado; embargo, hoy una parte 
de Mompaní enfrenta un problema que paradójicamente nace del éxito mal encauzado de sus propios habitantes. 
Hace poco más de 15 años, el corredor gastronómico, comercial, que se extiende por su principal avenida comenzó 
como un modesto esfuerzo de venta de elotes, pollos al carbón y antojitos populares. Era un ejemplo de cómo el 
espíritu emprendedor de la microempresa podía florecer incluso en las periferias, pero lo que pudo consolidarse 
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como una alternativa económica sólida y bien regulada se desvió, convirtiéndose en una especie de zona de 
tolerancia gastronómica y etílica. Actualmente, el corredor se ha transformado en un conglomerado de puestos 
donde no sólo se venden alimentos, sino también cervezas, alcohol en grandes cantidades, mariscos de dudosa 
procedencia, y se escucha música a todo volumen con el sello distintivo del “estilo buchón”. Lo que debería ser una 
fuente de orgullo y sustento familiar se ha convertido en una fuente de preocupación y conflicto. Los llamados 
“liderazgos” de comerciantes en esta zona más parecidos a caciques que a representantes gremiales han impuesto 
su control sobre los espacios y negocios. Quien no se alinea, no vende. Quien cuestiona, estorba. Y es ahí donde 
empieza el verdadero problema. Mompaní no merece ser etiquetado como una “zona caliente” ni convertirse en un 
foco rojo dentro del mapa de seguridad de Querétaro. No lo necesita la ciudad y mucho menos lo merecen sus 
habitantes. El trabajo honesto debe ser respaldado, pero también regulado; no se puede permitir que bajo el pretexto 
del emprendimiento se abra la puerta a actividades que atraen a la delincuencia. Es momento de que las autoridades 
municipales, estatales e incluso federales intervengan con una visión integral. No basta con operativos esporádicos 
o clausuras temporales. Se necesita un reordenamiento completo del espacio, programas de apoyo para 
comerciantes legítimos y, sobre todo, vigilancia constante. No hay que esperar a que Mompaní se convierta en una 
historia más que lamentar. De rebote. Alberto Nava ya le dejó en sus manos a la fiscalía anticorrupción la suerte de 
más de 10 ex funcionarios de la pasada administración de Pedro Escobedo, hay carpetas de investigación y Amarildo 
Bárcenas, podría encabezar la lista ¿Le caerá la voladora? Al tiempo. (DQ, ESSJR) 
 
ASTERISCOS 
Sin Bardas. El diputado federal Roberto Sosa Pichardo ha decidido mantenerse al margen de la feroz “guerra de 
bardas” que sacude al PAN queretano. Con la humildad de un monje y la astucia de un estratega, Sosa ha jurado 
lealtad a su “camioncito”, ese noble corcel motorizado que lo llevará a recorrer su distrito, lejos de los pecaminosos 
muros que claman nombres de aspirantes. Las bardas, admite, pueden posicionar nombres, pero él prefiere el 
contacto humano, algo que siempre lo ha caracterizado. A pesar de estar enfocado en su labor legislativa en San 
Lázaro, que lo ha alejado de las calles de Corregidora, seguramente retomará su agenda local y se le verá con mayor 
frecuencia por estos lares. “App” nocturna. Algunos bares y centros nocturnos ya utilizan un canal de comunicación 
para notificar, oportunamente, a la autoridad municipal, el cumplimiento en la normativa y facilitar el trabajo de 
inspección municipal. La capital queretana está puliendo una aplicación móvil ('app') que promete facilitar esta 
interacción de la autoridad con los empresarios restauranteros y dueños de bares. La idea, según el edil capitalino, 
es “eficientar” la vigilancia de más de 650 establecimientos con un sistema que combina la magia de la tecnología 
con el encanto de las inspecciones de Protección Civil. La medida promete agilizar las revisiones y garantizar que el 
establecimiento cumple con aforos, horarios y normativa con una notificación ‘push’. Acceso al agua. Maltratados y 
sin agua. Así, se presentaron en las instalaciones de la CEA un grupo de ciudadanos que encabezó el diputado local 
Ulises Gómez de la Rosa, quienes sufrieron el desdén de la autoridad que no ha podido resolver lo que la propia Ley 
de Aguas del estado establece: garantizar el acceso al mínimo de 50 litros de agua por persona diariamente. El 
legislador, quien fungió como representante de los quejosos, se enfrentó a los funcionarios de la CEA por el mal trato 
que tuvieron con los queretanos que exigieron el acceso al vital líquido. El asunto se resuelve hoy, prometieron en la 
CEA. (AD 14) 
 
BAJO RESERVA 
No hay ni a quién irle de los dos. El diputado Ulises Gómez de la Rosa, nos cuentan, presumió ayer un video en 
redes sociales. El legislador se exhibe al mantear y gritar con prepotencia al director general adjunto de Enlace 
Institucional de la Comisión Estatal del Agua, Jorge Ortega González, quien acorralado también pierde la cabeza y 
erróneamente grita y amenaza con desalojar a don Ulises y sus acompañantes. Lo visto ayer es la notoria incapacidad 
del funcionario de la CEA de resolver y atender un problema y el marcado protagonismo de un legislador que se 
ayuda del influyentismo para fortalecer su clientelismo. El hecho se dio porque Gómez de la Rosa llegó a la CEA con 
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un grupo de personas a exigir solución a los cobros excesivos en el servicio del agua potable. Por lo visto, no hay ni 
a quién irle de los dos. El gobierno de Querétaro sale bien calificado. Rubrum, empresa encuestadora, nos 
cuentan, presentó ayer su evaluación de mayo sobre el trabajo que realizan los estados que gobiernan hombres. El 
gobierno de Mauricio Kuri, nos refieren, salió muy bien calificado en varios rubros. En la ejecución de obras públicas 
le dieron el primer lugar. En seguridad pública, salud y transparencia, el gobierno queretano se afianzó en el segundo 
lugar; mientras que en tercer lugar quedó el transporte público, el cual hoy será nota con la presentación del nuevo 
modelo de Qrotaxi. Mauricio Kuri González. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Suman 512 registros en el “Programa contigo y tu bebé”. Que, a una semana del inicio de la convocatoria, en el 
programa estatal Contigo y tu bebé ya hay 512 registros de bebés nacidos en 2025 que podrán acceder a una canasta 
alimentaria mensual con productos de higiene materna e infantil, informó el secretario de Desarrollo Social en el 
estado de Querétaro, Luis Bernardo Nava. La convocatoria fue lanzada el 28 de abril y está dirigida a familias de los 
18 municipios del estado de Querétaro con el objetivo de apoyar la nutrición y el sano desarrollo durante los 
primeros mil días de vida de los bebés. “Si conocen a alguna mujer que haya tenido a su bebé en los hospitales 
generales del estado o en el hospital Del Niño y La Mujer coméntenle que podrá registrarse y acceder a este programa 
de apoyo; quiero que sepan que estamos Contigo y tu bebé”, aseguró. Destinará Monsalvo más de 9 MDP a 
rehabilitar a personas con adicciones. Que el alcalde de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, tiene previsto destinar 
este año 9.5 millones de pesos al “Programa de tratamientos de rehabilitación en establecimientos residenciales”, 
con el fin de reconstruir el tejido social en el municipio y elevar así la calidad de vida de las familias marquesinas. 
Esto se traducirá en 280 subsidios para este tipo de tratamientos; con ello, el municipio se posiciona como el primero 
en el estado que cuenta con este tipo de programas enfocados a rehabilitar a ciudadanos que presentan problemas 
de consumo con dependencia crónica de sustancias psicoactivas. Y para garantizar la correcta atención, 
rehabilitación y seguridad de quienes requieran un tratamiento residencial, los subsidios se efectuarán en Centros 
de Rehabilitación que cumplan con las normas oficiales y sean reconocidos por el Consejo Estatal Contra las 
Adicciones y la Comisión Nacional de Salud y la Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones. Además, el Instituto 
Municipal para la Prevención y Atención de Conductas de Riesgo Centro Vive proporcionará un tratamiento integral 
para los usuarios y sus familias. Policía Cibernética recibe capacitación en protección digital infantil. Que, como 
parte de la capacitación coordinada por el International Centre for Missing & Exploited Children, integrantes de la 
Policía Cibernética estatal de Querétaro participaron en una jornada de trabajo orientada a fortalecer las estrategias 
de protección digital, con especial énfasis en la prevención de delitos en línea contra niños y adolescentes. Durante 
la capacitación, se abordaron temas como el uso de herramientas tecnológicas para la seguridad digital, los canales 
oficiales de reporte, la educación digital en comunidades, y el aprovechamiento de recursos como la Guía parental 
de TikTok para madres, padres y cuidadores. Se resaltó la importancia de generar entornos virtuales más seguros, 
reafirmando que la protección de la niñez también debe extenderse al ámbito digital. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
Imagen Inédita. Juan Martín Vega González, párroco de La Congregación de Querétaro nombrado por el Obispo 
Fidencio en 2023, tuvo el privilegio de saludar al Papa Francisco, acompañando al entonces pastor Faustino 
Armendáriz. El padre Vega es hoy también vicecanciller de la Diócesis y secretario ejecutivo en la Conferencia del 
Episcopado Mexicano. Personaje. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Primero los pobres... resultados. La senadora de Morena Beatriz Robles se apunta como aspirante al gobierno. Y, 
mire, aunque en la 4T no toca mujer porque Celia Maya lleva tres candidaturas al hilo (desde que eran PRD), un 
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memorioso nos recordó que Bety como le dicen sus amigos, perdió la reelección como diputada federal en 2021 y la 
senaduría de mayoría en el 2024. Primero los pobres... resultados. Agüita de Morena a veces da pena. (PA) 
 
CARRILERA 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Miguel Vega al Patronato UAQ. Mamá de Luis Miguel y quién es Marco: Kuri. Y ahora bardas de Lorena ¿García 
Alcocer? Sería el Corregidora nueva casa de Cruz Azul. El Partido Verde sigue a favor del nepotismo. Primicia. Miguel 
Ángel Vega Cabrera, destacado empresario queretano y catedrático, con hondos vínculos en la UAQ, donde estudió 
la carrera de derecho, podría convertirse el neral de Supraterra, líder del sector inmobiliario, es hijo de la ex directora 
de la Escuela de Bachilleres, Cristina Cabrera Muñoz y sobrino de la primera rectora de nuestra máxima casa de 
estudios, Dolores Cabrera Muñoz. Como lo informamos ayer, participó en el anuncio del Campus Ezequiel Montes de 
la Universidad Autónoma de Querétaro, acompañando a la rectora Silvia Amaya Llano y otros personajes de la 
academia. Su inminente elección, por ser candidato único, constituirá un acierto por su relación histórica con el alma 
mater y el importante papel que desempeña en la empresa fundada por el inolvidable José Olescovski (qepd), de 
quien fue el principal colaborador desde DRT. Este columnista lo vio iniciar con Yogüi el rescate de las biznagas y 
otras cactáceas -hoy protegidas- en el proyecto de Zibatá hace casi dos décadas y apoyar a su hija Jéssica en la 
continuación de su gran empresa. El Patronato de la UAQ tendrá un excelente líder. Enhorabuena. -Puerta De 
Cuartel- 53 años. Son los que celebrará mañana jueves el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro con un cóctel 
en el CEART. Felicidades a sus militantes y en particular a la directiva encabezada por la presidenta Mayela Portos. 
 ¡Salud! -Bala de Salva- Café con Kuri. De buen humor, el gobernador Mauricio Kuri González, dijo a los reporteros 
que hay dos cosas que le inquietan. ¿Dónde está la mamá de Luis Miguel? y ¿Quién es Marco? Lo que eso signifique. 
-Bala de Plata- Panistas. Además de las bardas de Marco, Agustín y otros, cuya autoría nadie reconoce, ya 
aparecieron las de VaLore, por aquello del tema de género. Se promueve, dicen, la diputada federal Lorena García. Y 
las que faltan. -¡Cabo de Cuarto!- Madrugadores. Todavía no cumple cuatro años el actual gobierno en Querétaro 
y ya en todos los partidos hay aspirantes, precandidatos o como quiera llamarles. Se pasan. -Trinchera- Aclaración. 
Testigos presenciales del banderazo al tren México-Querétaro, niegan que el diputado federal Gilberto Herrera Ruiz, 
de Morena, haya participado en los gritos contra el gobernador Mauricio Kuri, que tanto desaprobó la presidenta 
Claudia Sheinbaum.  Fin de comunicado. -Bala Perdida- Va en serio. Que independientemente de la permanencia 
de los Gallos Blancos en Querétaro, como ha insistido el gobierno encabezado por Mauricio Kuri, hay la posibilidad -
oiga esto- de que otro equipo venga al Corregidora para jugar la próxima temporada: ¡Cruz Azul! -Fogonazo- 
Valientes. Que el Partido Verde no asume el compromiso aprobado en el Consejo Político Nacional de Morena en 
relación al tema del nepotismo (planteado por la mismísima presidenta Claudia Sheinbaum) y mantendrá como su 
carta fuerte para la gubernatura de San Luis Potosí a la senadora Ruth González Silva, esposa del gobernador Ricardo 
Gallardo Cardona. ¡Qué poca! (PA 13) 
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Redes sociales. El día de ayer, durante diversos eventos oficiales, no pasó desapercibido el uso de lentes por parte 
del gobernador Kuri, y es que se trata de los Ray-Ban Meta, los cuales permiten tomar fotos y videos de forma 
discreta, por lo que más de uno se preguntó cómo se verá el día a día desde los ojos del mandatario, mientras que 
algunos compañeros se sintieron algo tímidos al ser quienes estaban frente a una cámara. Risa fue lo que causó la 
declaración de la diputada naranja Tere Calzada, quien afirmó que morenistas podrían saltar a su barco en esta 
campaña de reclutamiento que tienen desde hace algunos meses, y es que nos cuentan que, en esto, a pesar de que 
resulta difícil imaginarlo, sí hubo unidad en la bancada de la 4T, ya que, aunque se les ha rogado, esta posibilidad no 
la han tomado con seriedad. Estrategia. En estos últimos días, nos dicen que los que más han rezado para que Celia 
Maya logre su ingreso al Tribunal de Disciplina Judicial en la elección del 1 de junio son algunos grupos morenistas 
y es que nos dicen que ya no quieren verla nuevamente como candidata a la gubernatura, pues, aunque por el 
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momento no figura como un perfil, está tomando gran relevancia por la campaña que está ejecutando, lo cual 
complicaría la ya de por sí complicada elección de candidaturas. (P 2) 
 
#CÓDICE QUETZAL  
Movilidad. La AMEQ sigue impulsando mejoras en los sistemas de movilidad en el estado, así como regularlos, ahora, 
lanzan QroTaxi para darle una opción más al ciudadano para transportarse con ayuda de la tecnología. ¿Ahora sí 
podrán competirle a los de aplicación? Hoy veremos los detalles. Chisme. El chisme en radio pasillo es que en Morena 
no temen una posible desbandada de legisladores a Movimiento Ciudadano, pues incluso lo consideran como 
anormal y raro que exista este rumor, sin embargo, la diputada local de MC, Teresita Calzada dijo que si hay por lo 
menos tres diputados interesados en dejar a las guindas, pero ¿quiénes son ellos?... Como dijo el ministro de magia 
Barty Crouch... ¡El nombre, deme el maldito nombre! Revisión. Nuevamente, los ojos del gobierno del estado y del 
municipio de Querétaro están sobre la "zona turística" de Mompaní, aquella en donde entras y lo que sobra es el 
alcohol, ya sea legal o clandestino. Luego de la balacera en la zona, se esperan más revisiones de establecimientos y 
por ende, más clausuras de negocios irregulares. (Códice Informativo)  
 
EL ALFIL NEGRO 
Sinergia. Bien por la FGEQ, que en una serie de 23 cateos retuvo a 16 sujetos posiblemente relacionados con 
narcomenudeo y el huachicol. Y muy bien por Sinergia Querétaro que lo coordina. 
Noticias, editorial (Pp) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
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(CQRO 6) 


